

## 稲穂 いなほ

夏休み特集号

学校教育目標

ゆめをもち 心あわせて あしたをえがく  
～ みんなで育む やさしさ たくましさ かしこさ ～

2024. 7. 22

## 先生方にインタビュー「小学校の夏休みの一番の思い出は？」



夏休み前にはいつも子どもたちに「夏休みにしかできないことに挑戦してほしい。」と言ってきました。小学校の夏休みの出来事はとても特別で、年齢を重ねるほどに懐かしく思い出されるものだからです。では、仙南小の先生方の夏休みの一番の思い出は何でしょう？先生方の「特別な思い出」を紹介したいと思います。

- ・ 地域の子ども会でやったきもだめし。4人ぐらいのグループで、お墓まで行って会館に戻ってきました。夜ご飯をお弁当につめて持って行き、みんなで食べて暗くなるのを待ちました。事前に怖い話もあり、真っ暗で、とっても怖かった。けれどなぜかすごく楽しかった。(〇〇先生)
- ・ 東京の小学校との交流で、最終日に6年生がおもてなしをするのが当時の伝統でした。一緒にグランドゴルフをしたり、川で遊んだりしたのが楽しかったです。(〇〇先生)
- ・ おやつ代わりに畑の完熟した大きなトマトに塩をかけて食べた。そのおいしかったこと…。その後、トマトが大好物になりました。(〇〇先生)
- ・ 夏休み最終日と地域の神社のお祭りが重なるので、夜店に行くためにとにかく宿題を頑張りました。お祭りではチクチク(型抜き)が大好きで何回もやりました。成功したことはありません。(〇〇先生)
- ・ 町内でスイカ割りをしたり、花火をしたりして遊んだこと。(〇〇先生)
- ・ 地域の子どもたちで夜集まって肝試しをしたことが思い浮かびます。少し離れたお墓に一人ずつ行って、お墓に置かれたスイカを持ち帰るのがルールでした。怖かったけれど一人で戻ってこられた時にはなんだか一つ大人に近づいた気分になりました。他にも地域のみんなど岩手県の温泉地に行って楽しんだり勉強したり…。地域で過ごしたことを思い返しています。(〇〇先生)
- ・ 今でもよく覚えているのが盆踊りをしたことです。近くの公園にやぐらが建てられ、大人も子どもも輪になって踊っていました。一週間ぐらい続きましたが、夜に出かけるのと終わった後にアイスをもらえることが嬉しくて行ってました。(〇〇先生)
- ・ おばあちゃんの家泊まりに行って、いとこと一緒に朝ご飯の前にパジャマ姿のまま眠い目をこすりながら勉強させられとこと。その日の分ができてからでない朝ご飯の時間にならなかったのも、いとこと競争して勉強したことが忘れられません。(〇〇先生)
- ・ 小学校6年生のときの先生がとても怖い先生で「25Mをクロールで泳げないと家に帰さない！」と言われました。夏休みに一生懸命練習しましたが、息継ぎを習得できず、結局25Mを息継ぎなしで泳いだことが忘れられない思い出です。(〇〇先生)
- ・ 楽しかったことは山登りです。家族で富士山に3回登り、2回頂上にテントを張りました。鳥海山、駒ヶ岳など数え切れないほど登りました。去年は息子と鳥海山に登りました。(〇〇先生)

- ・地域子ども会のきもだめし。夜集まって、きもだめしや花火をしたことが思い出されます。(〇〇先生)
- ・野球のスポ少の開始時間を間違えて早く行きすぎて、みんなが集まるまで、一人で外野の芝生に寝転がり、3時間ほど流れる雲を見ていたこと。その頃から、時間の大切さを意識し始めた気がします…。(〇〇先生)
- ・カブトムシとりです。早朝家の近くの木を蹴ると落ちてきました。また、夜に家の前の電柱に飛んでくるので、道路におりたときにゲット。という2つの方法でとっていました。(〇〇先生)
- ・家族で旅行したこと。北海道や青森、岩手などいろいろな場所に連れて行ってもらいました。星空を見ながら夜に出かける、非日常感やワクワク感は、今でも忘れられません。(〇〇先生)
- ・どんじょ(どじょう)とりです。部落内のへげ(せき)を弟と一緒に棒でかましながら網でとっていました。毎日どじょう鍋でした。(〇〇先生)
- ・毎日のように野球部の練習をしていたこと。休憩でみんなで並んで水を飲んだこと。全県大会で優勝したこと。(〇〇先生)
- ・みんなで御神輿を神社まで担いで歩いたことが私の夏の思い出です。「今年もか…」と思うのですが、ゴールにたどり着くと「やっぱりみんなと頑張ってた良かった」「来年もやりたいな」と清々しい気持ちになりました。今でもお囃子の音が聞こえると、そのときの友達顔を思い出します。(〇〇先生)
- ・毎年町内で盆踊りがありました。会場はお寺の参道です。すぐ側にお墓が並んでいて不気味でしたが、町内のみんなと踊るのは楽しかったです。アイスのごほうびがあったり、あかりにカブトムシが飛んできたりと、いいことがたくさんありました。(〇〇先生)
- ・毎日小学校のプールで遊んでいたことです。晴れの日も雨の日も泳ぎに行きました。夏休みが終わるころには真っ黒に日焼けして、水中めがねのあとがパンダのようになっていました。(〇〇先生)
- ・ラジオ体操で集まるのが楽しみで、普段は会うことのない東京の人が来ていると、なんとなくはしゃいでしまったこと。(〇〇先生)
- ・水泳部の練習。キャプテン兼マネージャーだった。先生が来る前にふざけていて頭を叩かれてプールに落とされた。(実は叩かれたのではなく、軽く押されてプールに押しただけでダメージはなかった。)でも見ていた部員はギョッとして効果が大きかっただろうな…となんとなく嬉しかった。(〇〇先生)
- ・登校班で神社に泊まりました。夜に肝試しをして、私は全く怖がらないので、墓地の一番奥のゴールで脅す役でした。墓石の後ろに隠れて待っていましたが、キャーとすごい叫び声がして誰もゴールにたどり着くことができず、一人残されてしまいました。みんなは何に驚いたのでしょう？(〇〇先生)
- ・夜に地域の会館に集まって盆踊りの練習があり、夜に出歩けるワクワク感と練習終わりにアイスをもらえるのが楽しみで毎日行っていました。6年生になると近所の下級生の家に順に寄って連れて行くという役割もありました。「〇〇ちゃん頼むね。」とたよられるのも嬉しくてはりきって行きました。(〇〇先生)

夏休み前の忙しい時期にアンケートに快く協力して下さった先生方、本当にありがとうございます。アンケートを読みながら、「特別な思い出」は特別なイベントの中にはばかりあるわけではなく、普段のなんでもない日常の中にもたくさんあるのだと思いました。

明日からの夏休み、子どもたちにも日常の中の「特別な思い出」がたくさんできることを願っています。ところで、みなさんの「小学校の夏休みの一番の思い出は何ですか？」